



Der Landkreis Lörrach ist eine deutsche Gebietskörperschaft, die in ihrer Funktion dem französischen *Conseil départemental* ähnelt, während sie zugleich staatliche Zuständigkeiten wahrnimmt, die mit denen einer französischen Präfektur vergleichbar sind. Die Verwaltung des Landkreises obliegt dem Landratsamt Lörrach. Der Landkreis engagiert sich intensiv in der grenzüberschreitenden Zusammenarbeit mit Frankreich, insbesondere im Rahmen des trinationalen Eurodistrikts Basel.

Kontakt :  
Landratsamt Lörrach  
Erster Landesbeamter  
Ulrich Hoehler

Palmstraße 3, 79539 Lörrach

[www.loerrach-landkreis.de](http://www.loerrach-landkreis.de)

## Landkreis Lörrach

### IN KÜRZE.

Der Landkreis Lörrach beobachtet die Entwicklungen des geplanten Projektes auf der gegenüberliegenden Rheinseite mit besonderem Interesse. Angesichts der räumlichen Nähe und der möglichen Auswirkungen auf das Kreisgebiet ist es ein zentrales Anliegen, den bisher konstruktiven Austausch fortzusetzen und weiter zu stärken. Dabei sollten aus Sicht des Landkreises insbesondere die folgenden Aspekte im weiteren Planungsprozess eingehend betrachtet werden:

- Schutz der Bevölkerung
- Information der Bevölkerung
- Umweltverträglichkeit
- Verkehr
- Tourismus



## Schutz der Bevölkerung

Bei der Analyse möglicher sicherheitsrelevanter Ereignisse ist zu berücksichtigen, dass deren Auswirkungen weitreichend und flächendeckend sein können, sodass auch der Landkreis Lörrach betroffen wäre. Daher sollten Szenarien stets grenzüberschreitend betrachtet und in einem überregionalen Kontext bewertet werden.

## Information der Bevölkerung

Die Kommunikation zwischen den Behörden beider Länder verlief bisher äußerst konstruktiv und effektiv. Aus Sicht des Landkreises Lörrach wurden die berechtigten Anliegen der deutschen Seite, auch die der Bürgerinnen und Bürger, ernst genommen. Der gesamte Prozess war bislang von hoher Transparenz geprägt. Der Landkreis Lörrach spricht sich dafür aus, diesen bewährten Austausch in gleicher Weise fortzusetzen, sowohl im Hinblick auf die umfassende Information der Bevölkerung als auch im direkten Dialog zwischen den Behördenvertretern.

Eine Bereitstellung der relevanten Dokumente in deutscher Sprache im Rahmen der öffentlichen Anhörung würde zudem bestehende sprachliche Hürden abbauen und eine einfache sowie gleichberechtigte Beteiligung der deutschen Seite ermöglichen.

## Umweltverträglichkeit

Die potenziellen Umweltauswirkungen des Projektes sind eingehend zu analysieren und zu bewerten. Der Landkreis Lörrach erachtet die Entwicklung und Implementierung eines detaillierten Monitoring-Programms für notwendig, um die Freisetzung von Schadstoffen in die verschiedenen Umweltkompartimente zu überwachen. Nur so kann sichergestellt werden, dass Grenzwerte dauerhaft eingehalten und negative Umweltauswirkungen auf ein Minimum reduziert werden.

Ein besonderes Augenmerk ist aus Sicht des Landkreises Lörrach auf die Emission von radioaktiven und nicht-radioaktiven Metallen in die Luft und in das Grundwasser zu legen, da über diese beiden Medien eine Ausbreitung der Stoffe auch über Landesgrenzen hinweg erfolgt. Dies betrifft das Handling des zu recycelnden Materials sowie das gesamte Abfallmanagement einschließlich der Zwischenlagerung auf dem Betriebsgelände.

Die Anforderungen an die Umweltverträglichkeit des Projektes gelten sowohl während der Bau- als auch während der Betriebsphase der Anlage.

## Verkehr

Die zu recycelnden Materialien müssen zur Anlage hin- und die in der Anlage anfallenden radioaktiven Abfälle müssen zur Endlagerung von der Anlage abtransportiert werden. Diese Atom- und Mülltransporte müssen hohen Sicherheitsanforderungen genügen und transparent offengelegt

werden. Den Landkreis Lörrach interessiert hierbei insbesondere, ob und in welchem Umfang Transporte durch den eigenen Landkreis durchgeführt werden.

## Tourismus

Der Landkreis Lörrach zeichnet sich durch ein attraktives, abwechslungsreiches Landschaftsbild aus. Dementsprechend stellt der Tourismus einen bedeutenden wirtschaftlichen Faktor dar und trägt maßgeblich zur regionalen Wertschöpfung bei. Vor diesem Hintergrund ist es für den Landkreis Lörrach von besonderer Bedeutung, dass neben der Umweltverträglichkeit auch die Erhaltung des charakteristischen Landschaftsbildes bewahrt bleibt, um die Attraktivität der Region zu erhalten.

Eine landschaftsverträgliche Gestaltung sowie der Schutz ökologisch wertvoller Bereiche ist daher wichtig, damit Natur- und Erholungsräume langfristig erhalten bleiben.

## SCHLUSSFOLGERUNG

Der Landkreis Lörrach bewertet das Projekt als Chance, da es großes Potenzial für eine nachhaltige Entwicklung bietet, deren Auswirkungen über die Landesgrenzen hinaus spürbar sein können. Besonders die grenzüberschreitende Zusammenarbeit eröffnet Möglichkeiten für eine zukunftsorientierte Gestaltung der Region. Gleichzeitig sind mit dem Vorhaben auch Herausforderungen verbunden, die eine enge Abstimmung und einen konstruktiven Austausch erfordern, nicht zuletzt, um berechtigten Sorgen in der Bevölkerung zu berücksichtigen. Daher legt der Landkreis Lörrach großen Wert auf einen fortlaufenden Dialog und ist jederzeit bereit, in Gesprächen gemeinsame Lösungsansätze zu erarbeiten, um eine ausgewogene und tragfähige Umsetzung des Projekts sicherzustellen.

LA CNDP

—

de

LA commission nationale du débat public CNDP

Débat public Projet technocentre à Fessenheim  
244 Boulevard Saint-Germain – 75007 Paris  
[equipe.fessenheim@debat-cndp.fr](mailto:equipe.fessenheim@debat-cndp.fr)  
[www.debatpublic.fr/projet-technocentre-fessenheim](http://www.debatpublic.fr/projet-technocentre-fessenheim)

